

CLUBES

Alcobendas Rugby: 40% más de presupuesto en cinco años para el club con más licencias de España

El vigente campeón de la Copa del Rey de rugby está inmerso en un proceso de crecimiento y profesionalización, que le ha llevado a codearse con los grandes de España en la lucha por los títulos.

Javier Trullols
26 abr 2021 - 04:57



El Club Alcobendas Rugby mira al futuro con optimismo. La entidad cuenta con cerca de 700 fichas federativas y su primer equipo está inmerso en la lucha por los títulos. Además, encara la profesionalización con un crecimiento que le ha llevado a incrementar un 40% su presupuesto en el último lustro, hasta rondar una cifra entre 500.000 y 600.000 euros esta temporada, explica Nacho Ardila, presidente del club, a Palco23.

Pero la pandemia del coronavirus se ha convertido en un freno para la evolución del club. El estado de alarma decretado en España supuso la interrupción de la práctica deportiva en marzo de 2020, y la incertidumbre en el arranque de la temporada 2020-

2021 ha provocado que el crecimiento del equipo de Alcobendas se ralentice, aunque es el mayor club en territorio nacional en cuanto a volumen de fichas, con 530 niños en la escuela y 29 equipos, incluyendo cuatro seniors y el equipo femenino.

El presupuesto del club de Alcobendas se ha multiplicado en los últimos años, aumentando hasta una cifra que puede llegar a situarse cerca de 600.000 euros, en función de la taquilla, una pata de los ingresos que esta temporada se ha visto golpeada por el Covid-19, y a la que se ha sumado el importante gasto derivado de los cerca de noventa tests semanales de coronavirus que el club debe realizar.

El modelo de la institución, un club deportivo básico (asociación privada sin ánimo de lucro para promocionar una o varias modalidades deportivas) que pertenece a sus socios, se basa en la sostenibilidad. Por ello, el coronavirus, que llevó a no cerrar la temporada 2019-2020, obligó al club a adaptarse, permitiendo hacer menos actividades de las que se habían planteado.

El proyecto del Club Alcobendas Rugby se basa en la sostenibilidad, apostando por la profesionalización de la estructura

El club cuenta con algunos jugadores semiprofesionales, aunque la mayoría no lo son. Para profesionalizarse, el club trabaja en las mejoras de la infraestructura antes que en jugadores, como por ejemplo la tecnificación de los entrenadores para que aprendan y desarrollen sus capacidades con cursos internos.

La respuesta de los patrocinadores, una de las principales fuentes de ingresos del club, ante la pandemia fue “muy buena”, probablemente debido a que se trata de relaciones longevas. El club no ha perdido socios comerciales, aunque ha visto reducidos los acuerdos al tener que adaptarlos a las circunstancias.

Lexus, que da nombre al equipo masculino, encabeza una pirámide de patrocinadores de la que forman parte más de veinte empresas o instituciones, como el Ayuntamiento del municipio, la Fundación Deporte Alcobendas o Kreab, patrocinador principal de la cantera, cuyo logotipo aparece en la camiseta de los jugadores.

El Ayuntamiento es uno de los “apoyos más grandes” con los que cuenta el club, una institución que apoya al Club Alcobendas Rugby en asuntos como campos, logística y gestión de espacios, además de con subvenciones, ayudando a dar respuesta a las

necesidades de un equipo que se ha convertido en un embajador de la ciudad.



Patrocinadores, fichas y socios son las principales fuentes de ingresos del Club Alcobendas Rugby.

Además de los *sponsors*, las fichas de los jugadores y las cuotas de los socios son las otras grandes fuentes de financiación del club. El Alcobendas cuenta con 300 socios, repartidos en dos modalidades: compromisario (300 euros anuales) y simpatizantes (80 euros por temporada), “un aspecto a mejorar”, a quienes facilitan entrada al estadio y la participación en eventos de *networking*.

Al no disponer de instalaciones propias, el vigente campeón de la Copa del Rey reparte sus equipos entre el campo de rugby de Las Terrazas y el polideportivo José Caballero, ambos de titularidad municipal. La inversión necesaria para disponer de un campo propio, que podría superar el millón de euros, no está al alcance ni entre los planes del club.

El campo de Las Terrazas fue sometido a una renovación aprobada por el pleno del Ayuntamiento en marzo de 2017. El consistorio dio el visto bueno a invertir más de dos millones de euros en la actualización de las instalaciones deportivas, entre las que se encuentra el campo de rugby, con mejoras como la instalación de césped artificial para facilitar un uso más intensivo de ese recinto deportivo. El proyecto partía de la voluntad de Alcobendas de convertirse en referente nacional del rugby.

A los problemas derivados de la pandemia se han sumado en los últimos meses los desperfectos causados por la borrasca Filomena en Las Terrazas. La cubierta de las gradas del campo de rugby de Las Terrazas se derrumbó en enero debido al peso de

la nieve, dejando esas gradas inutilizadas, a la espera de que el consistorio afronte las obras.

El club no dispone de instalaciones propias, sus equipos entrenan en el campo de rugby de Las Terrazas y el polideportivo José Caballero

El Alcobendas Rugby ha reabierto sus instalaciones al público, con aforos limitados tanto en las sesiones de entrenamiento como en los partidos, pudiendo dar cabida a poco más de cien personas. La grada principal no está disponible, pero la entidad deportiva cuenta con la grada ecológica, hecha de traviesas de madera situada directamente sobre el césped, donde encuentran acomodo los aficionados.

La institución se plantea seguir creciendo, apoyada en su propio trabajo y en las mejoras que se están introduciendo en el deporte, como una mayor profesionalización de las retransmisiones de la mano de la Asociación Nacional de Clubes de Rugby, alcanzando mayores cotas de visualización que confían en que se pueda traducir en nuevos contratos de patrocinio.

El Alcobendas Rugby ha acelerado su desarrollo económico y deportivo. Actualmente, divide su gestión deportiva en tres áreas, la escuela (incluyendo todos los equipos hasta la categoría sub-12), la academia (sub-14, sub16 y sub-18) y el rugby élite (equipos seniors masculinos y el femenino).

En estos momentos, el club no se plantea el aumento del número de equipos por cuestiones de limitación de espacios. En el pasado, el club captaba jugadores en los colegios, pero ahora su estrategia pasa por promocionar el rugby en las escuelas fomentando las ligas escolares. En caso de que algún jugador quiera dar un paso más en su carrera, tiene las puertas de las categorías inferiores abiertas.

El rugby es un deporte en auge en España, siendo el Club Alcobendas Rugby el que más licencias tiene

La práctica del rugby en Alcobendas arrancó en la década de los 70 del siglo pasado, con clubes como Teca R.C. y Club España Urogallos, que se fusionaron en el Alcobendas Rugby Club en 1990, una entidad deportiva que a su vez se acabó uniendo en 1999 al Club de Rugby La Moraleja-El Soto para dar lugar al Moraleja Rugby Unió (Maru).

El equipo campeón de la división de honor 2001-2002, debido a sus problemas económicos, cedió sus derechos de competición al recién fundado Club Alcobendas Rugby en el verano de 2003. El equipo ha ganado las dos últimas Copas del Rey (las dos únicas de su palmarés), y está en semifinales de la tercera, y pretende consolidarse como uno de los referentes, aspirando también al título de liga.

El rugby es actualmente un deporte en auge en España. En mayo de 2014, el número de licencias era de 25.892 (23.319 de hombres y sólo 2.573 de mujeres), con 226 clubes de acuerdo a las cifras de la Federación Española de Rugby. En 2019, el número total de fichas se situaba en 37.782, habiéndose duplicado el número de licencias femeninas, tras un aumento global de casi el 50% en apenas cinco años.